

COMUNICADO DE PRENSA

COP16: Después del Llamado de Montreal en 2022, la Respuesta de Cali en 2024

Los cambios transformadores son esenciales para nuestra supervivencia

Cali, 24 de octubre 2024 – Gracias a los esfuerzos de la sociedad civil, el diálogo multilateral sobre las soluciones a las causas subyacentes responsables de la pérdida de la biodiversidad continuó en un evento de alto nivel celebrado hoy en la COP16 en Cali.

El único evento de la sociedad civil de Quebec incluido en la programación oficial de la COP16, "De Montreal a Cali: construyendo puentes para operar cambios transformadores", contó con representantes de alto nivel*, demostrando el interés y la importancia de la discusión propuesta.

El evento buscó continuar el diálogo iniciado en la COP15 con el Llamado de Montreal, un alegato a favor de cambios transformadores en nuestros modos de vida, economías y valores.

Enriquecerse de las perspectivas colombianas

Como apertura del evento, la ciudad de Cali presentó la Respuesta de Cali al Llamado de Montreal. Mauricio Mira Pontón, director de la autoridad ambiental de Cali, anunció una nueva iniciativa de gran envergadura para combatir las economías ilegales que tienen un gran impacto en la biodiversidad y las comunidades. Susana Muhamad, ministra del medio ambiente y el desarrollo sostenible y presidenta de la COP16, Astrid Schomaker, secretaria ejecutiva de la Convención sobre la Diversidad Biológica, y el Dr. Lucas Alejandro Garibaldi, copresidente de la evaluación de cambios transformadores del IPBES, también subrayaron la importancia de actuar sobre las causas subyacentes de la pérdida de biodiversidad.

Con Arturo Escobar como panelista destacado, un intercambio fructífero sobre la medición de la riqueza y las alternativas posibles al indicador del PIB para medir el progreso y la salud de nuestras sociedades. Las discusiones permitieron comprender mejor el concepto de Buen Vivir desarrollado en América del Sur, así como la necesidad de repensar nuestros indicadores para guiarnos en la implementación de cambios transformadores.

Destacando iniciativas inspiradoras

El evento igualmente permitió presentar algunas iniciativas inspiradoras y concretas con el objetivo de operar cambios transformadores en nuestros sistemas económicos y de valores.

Podemos citar, entre otras, la hoja de ruta en economía circular de la Ciudad de Montreal, la ley sobre la obsolescencia programada del gobierno de Quebec, la lucha contra los plásticos de un solo uso del gobierno de Canadá y las iniciativas innovadoras de la Ciudad de París.

Felicitamos a las diferentes jurisdicciones por estas primeras soluciones a las causas subyacentes y hacemos un llamado a las sociedades civiles de todo el mundo a colaborar para identificar y poner en marcha otras acciones transformadoras.

Organizadora del evento, la SNAP Quebec continuará promoviendo el Llamado de Montreal y lanza desde hoy la idea de incluir en la agenda de la COP17 un día dedicado a la implementación de cambios transformadores.

Citas:

"Estamos orgullosos de que la semilla de esperanza sembrada por la sociedad civil en Montreal en 2022 esté germinando hoy en Cali. Actuar sobre las causas directas de la pérdida de biodiversidad es esencial, pero ya no es suficiente. Debemos multiplicar los espacios de diálogo sobre las soluciones a las causas indirectas y proponemos que las próximas COP ofrezcan un día completo dedicado a los cambios transformadores."

- Alain Branchaud, biólogo y director general de la SNAP Quebec

"Para confrontar las crisis entrelazadas del clima, la biodiversidad y la desigualdad, debemos acoger el cambio transformador para cambiar la trayectoria de nuestras sociedades hacia la sostenibilidad y la justicia"

- Dr Lucas Alejandro Garibaldi, co-Chair de la evaluación de Cambio Transformador de la IPBES

"La crisis planetaria significa que nos enfrentamos a la muerte de la Vida. Ante esto, la única respuesta ética, práctica y política que tiene sentido es reinventar en profundidad nuestras formas de ser humanos. Lo primero en la agenda debe ser el rechazo del paradigma del crecimiento, y el Buen Vivir ofrece un portal y un camino en esta dirección."

- Arturo Escobar, antropólogo colombiano, Universidad del Valle

"El Plan Naturaleza de Quebec se centra en las presiones ejercidas de manera general sobre la biodiversidad por los sistemas de producción y la forma en que llevamos a cabo ciertas actividades agrícolas, acuícolas o forestales comerciales, así como ciertas actividades deportivas y de ocio, que pueden representar amenazas directas o indirectas para el mantenimiento de los servicios que proporciona la naturaleza. Si queremos lograr revertir la pérdida de biodiversidad para 2030, es crucial que tengamos más en cuenta la biodiversidad en nuestras acciones en todos los ámbitos, con el fin de reducir la contaminación, el consumo excesivo y el desperdicio de recursos naturales "
- Jacob Matin Malus, subsecretario adjunto de Biodiversidad, Fauna y Parques, Ministerio del Medio Ambiente, Lucha contra el Cambio Climático, Fauna y Parques de Quebec

*Participantes en el evento "De Montreal a Cali: construyendo puentes para operar cambios transformadores"

Apertura:

- Susana Muhamad, Ministra de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible de Colombia y presidente de la COP16
- Astrid Schomaker, secretaria ejecutiva de la Convención sobre la diversidad biológica
- Dr. Lucas Alejandro Garibaldi, presidente del programa de trabajo de la IPBES sobre cambios transformadores
- Alain Branchaud, biólogo y director general de la SNAP Quebec
- Mauricio Mira Pontón, director general de la autoridad ambiental y sostenibilidad de Cali -DAGMA

Panel sobre el Buen Vivir y los indicadores de riqueza:

- Brian Czech, director general del Center for the Advancement of the Steady State Economy (CASSE)
- Arturo Escobar, antropólogo, Universidad del Valle
- Éric Pineault, profesor en el Instituto de Ciencias Ambientales de la Universidad de Quebec en Montreal
- Alice de Swarte, asesora estratégica en la SNAP Quebec

Respuestas al Llamado de Montreal:

- Michèle Picard, ejecutiva de transición ecológica y resiliencia, Ciudad de Montreal
- François Moreau, director de la Agencia de Ecología Urbana, Ciudad de París
- Jacob Martin-Malus, subsecretario adjunto de Biodiversidad, Fauna y Parques, Gobierno de Quebec
- Tara Shannon, subsecretaria adjunta del Servicio canadiense de fauna, Gobierno de Canadá

Read the english version

Lire la version française

CONTACTO

Ingrid Cornec
Responsable de comunicaciones
SNAP Quebec

Cel: +1 514 378-3880

communications@snapquebec.org